

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Narasi TV mengadopsi pendekatan inovatif dengan memasukkan *open source intelligence* (OSINT) sebagai komponen utama strategi jurnalistik mereka. Keputusan ini sebagai respons terhadap tuntutan kemajuan teknologi dan migrasi wartawan dari Tirto.id. Dalam era jurnalistik modern, OSINT dianggap solusi relevan untuk kompleksitas informasi. Pentingnya OSINT muncul seiring perkembangan internet dan meluasnya akses informasi. *Narasi TV* menjadikan OSINT bagian esensial dalam pengumpulan dan analisis informasi, mengubahnya menjadi konten audiovisual untuk pengalaman penonton yang lebih mendalam. OSINT juga signifikan dalam menyederhanakan tugas jurnalistik, terutama dalam jurnalisme data dan sumber terbuka. *Narasi TV* yakin OSINT tidak hanya efektif mengumpulkan data, tetapi juga meningkatkan kualitas dan keandalan informasi yang disajikan. Kesuksesan *Narasi TV* terletak pada integrasi OSINT sebagai bagian tak terpisahkan dari upaya mereka memanfaatkan sumber informasi yang lebih luas, terbuka, dan relevan, dengan fokus meningkatkan kualitas liputan.

Keberhasilan suatu penyelidikan tidak hanya bergantung pada kemajuan teknologi, melainkan juga ditentukan oleh ketekunan dan kehati-hatian dalam melakukan riset. Setelah tahap riset, verifikasi bisa dilaksanakan dengan dua metode, baik secara langsung di lapangan atau melalui OSINT. Proses verifikasi menjadi langkah kritis dalam memastikan keabsahan informasi. Pengumpulan dan penyusunan informasi tersebut membentuk landasan konstruksi kasus. Pemilihan sumber informasi dilakukan dengan hati-hati, dengan berpedoman pada kriteria tertentu dan klasifikasi data OSINT. *Narasi TV* secara vokal mendorong jurnalisme data terbuka, mengedepankan etika dalam penggunaan materi visual dan partisipasi aktif masyarakat melalui riset mandiri. Dalam konteks digital, prinsip etika dan moral menjadi pijakan, mencakup norma-norma etika jurnalistik yang telah ditetapkan oleh Dewan Pers, yang menunjukkan tekad *Narasi TV* dalam menjaga

tanggung jawab dan integritas dalam praktik jurnalisme investigasi di era digital yang terus berkembang.

Narasi TV secara efektif memanfaatkan berbagai alat OSINT dalam mendukung upaya pengumpulan data dan investigasi. Contohnya seperti, Atlas Nusantara dan QGIS. *Narasi TV* tidak hanya menggunakan alat tersebut, mereka juga menerapkan teknik Google Dorking untuk mempersempit pencarian dengan kata kunci spesifik. Google Street View dan Exif Tools menjadi pilihan yang efektif dalam menganalisis rute dan melakukan verifikasi metadata pada foto. Meskipun alat-alat OSINT memberikan kontribusi besar, *Narasi TV* menegaskan bahwa keberhasilan investigasi OSINT tidak hanya bergantung pada teknologi, tetapi juga pada keahlian, kesabaran, dan semangat para pelaku investigasi. Dalam menyikapi kompleksitas informasi yang melimpah, mereka menyoroti perlunya penyortiran dan pengelolaan data yang cermat. Pendekatan komprehensif *Narasi TV* mencerminkan kombinasi strategis alat dan teknik OSINT dengan peran penting pelaku investigasi sebagai faktor penentu kesuksesan investigasi.

5.2 Saran

5.2.1 Saran Akademis

Sebagai saran akademis untuk pengembangan penelitian selanjutnya, disarankan untuk melibatkan aspek perbandingan antara penerapan *open source intelligence* (OSINT) di media *Narasi TV* dengan media-media lain. Melalui perbandingan ini, penelitian dapat mengeksplorasi perbedaan dan kesamaan dalam penerapan OSINT, terutama dalam konteks media berbasis audiovisual dan teks. Analisis komparatif terhadap karya jurnalistik yang menggunakan teknik OSINT dapat memberikan wawasan mendalam tentang keefektifan dan karakteristik unik dari masing-masing media. Selain itu, penelitian dapat memperluas cakupan dengan memasukkan pandangan publik terhadap penggunaan teknik OSINT di kedua jenis media tersebut. Hal ini akan memberikan pemahaman yang lebih komprehensif tentang dampak dan

persepsi masyarakat terhadap penerapan OSINT dalam dunia jurnalisme, serta memperkaya literatur akademis dalam bidang ini.

5.2.2 Saran Praktis

Sebagai saran praktis, penelitian ini memberikan wawasan yang berharga bagi praktisi untuk memahami cara kerja yang terstruktur dan sistematis dari penerapan *open source intelligence* (OSINT) di *Narasi TV*. Para praktisi dapat mengadopsi pendekatan yang telah teruji dalam penelitian ini untuk meningkatkan efektivitas investigasi mereka, khususnya dalam konteks media berbasis audiovisual. Selain itu, penelitian ini memberikan saran kepada masyarakat luas untuk menggunakan praktik penggunaan OSINT dalam investigasi sebagai bahan pertimbangan. Masyarakat dapat memanfaatkan teknik-teknik OSINT untuk memverifikasi data atau informasi yang tersedia secara terbuka, memberikan landasan yang lebih kuat untuk pengambilan keputusan informasi.

